
不只是郑州，随着多个城
市取消住宅限购，楼市成交量
开始趋于活跃。上海易居房
地产研究院昨日发布的 8 月
份典型城市新建商品住宅成
交预报显示，8 月 1 日~20 日，
包括北、上、广、深在内的 20
个典型城市新建商品住宅成
交面积环比增长约 10%。目
前已出现连续两个月的环比

正增长。
统 计 显 示 ，8 月 1 日 ~20

日 ，监 测 的 20 个 典 型 城 市
中，新建商品住宅成交面积
约 614 万平方米，环比增长约
10%。其中，有 14 个城市，即
七成城市出现了成交量环比
上升。

易居研究员严跃进向郑
州晚报记者分析，七成城市成

交量上升，表明市场已释放了
积极的信号。随着目前部分
城市救市力度的加大、地王现
象再次出现、房价保持下跌态
势，部分观望的购房者认为这
是抄底的好时机。观望情绪
在淡化，积极入市成为优先策
略，进而能推动成交量的上
升。从这个角度看，8 月楼市
可能会出现反弹。

20城新房成交面积环比增10%

工信部再向6家民企
发放虚拟运营商牌照
据新华社8月 25日电 工信
部 25 日向 6 家民营企业发放
了 移 动 通 信 转 售 业 务 试 点
批文。

获得试点批文的企业有：
贵阳朗玛信息技术股份有限
公司、深圳市中兴视通科技有
限公司、用友移动通信技术服
务 有 限 公 司 、中 邮 世 纪（北
京）通信技术有限公司、北京
世纪互联宽带数据中心有限
公司、银盛电子支付科技有限
公司。

移动通信领域是目前电
信业发展最重要、最活跃的领
域之一，开展移动通信转售业
务试点是为了鼓励和引导民
间资本进一步进入电信业，发
挥民间资本灵活、创新的优
势，满足移动用户个性化、差
异化的应用需求。

据 悉 ，工 信 部 于 2013 年
12 月 向 11 家 民 营 企 业 发 放
了首批移动通信转售业务试
点批文。 2014 年 1 月又向 8
家民营企业发放了第二批移
动通信转售业务试点批文。
此次发放的是第三批移动通
信转售业务试点批文。

本来年薪就要比同业更
低的国有金融机构高管，或将
迎来新一轮的降薪。

昨日有消息称，由人社部
牵头、财政部等部委参与的对
央企主要负责人的薪酬调整
方案初稿已经草拟完毕并开
始征求意见。而其中最引发
关注的是，央企、国有金融企
业主要负责人的薪酬，削减后
不能超过年薪60万元。不过，
在降薪的同时，由财政部主导
的国有金融企业员工股权激
励计划的相关方案已经完成
最后一轮征求意见。有市场
人士认为，对国有金融机构高
管限薪，将导致国有金融体制
人才加速流向非国有机构。
中央财经大学郭田勇认为，由
于目前股权激励的份额以及
考核方式尚未出来，很难判定
改革后高管收入的影响。

五大行高管都要降薪？

据悉，8 月 18 日，中央全
面深化改革领导小组第四次
会议，部署央企主要负责人薪
酬制度改革。对不合理的偏

高、过高收入进行调整，合理
确定并严格规范央企负责人
履职待遇、业务支出。会议审
议了《中央管理企业主要负责
人薪酬制度改革方案》《关于
合理确定并严格规范中央企
业负责人履职待遇、业务支出
的意见》。这是多年来中央管
理企业高管薪酬调整的一次
大动作。

而计划草案，最为引人关
注的建议为，央企、国有金融
企业主要负责人的薪酬将削
减到现有薪酬的 30%左右，削
减后不能超过年薪60万元。

而记者查阅去年工、农、
中、建、交五大国有年报发现，
去年五大行高管年薪多在 90
万~115 万元，均超过上述 60
万元的年薪上线。其中，年薪
最高的中国工商银行董事长
姜建清年薪为113.70万元。

不过，尽管年薪在同级国
企中，金融国企高管收入较
高，但实际上同为银行，国有
银行高管收入与股份制银行
相比，可谓相形见绌。股份制
银行的高管往往年薪比国有

银行多出数倍，如去年平安银
行 行 长 邵 平 的 年 薪 就 高 达
833.26万元。

对于这样的薪酬改革方
向，中央财经大学教授郭田勇
认为，有一定的合理性。“国企
高管具有双重身份，是企业高
管的同时，也具有行政级别。”
郭田勇指出，从级别上看，国
有银行的高管大概与省长类
似，但是拿到年薪要比普通省
长高。而同为中组部管理的
部级官员，国企高管同样享有
升迁到更高官阶的机遇。

股权激励能否留住人才

对于此次薪酬改革动向，
有 接 受 采 访 的 银 行 中 层 认
为，国有银行薪酬近年来明
显没有中小银行、民营金融
机构具有竞争力，这也导致
国有银行员工流失严重，而
如果高管收入进一步削减，
且幅度高达 30%以上，未来更
多的人才或将流向小金融机
构。国有大行将成为各家银
行的黄埔军校。

郭田勇认为，薪酬激励的

差别确实会造成人员的流动，
不过他认为，这并非坏事，且
大面积流失高管的情况或不
会出现。“国有企业的机制，以
及升迁的路径，对部分人才具
有吸引力。”郭田勇同时指出，
部分国企高管在思想觉悟上
也较高，并非将收入放在第一
位，而是从对中国金融业等的
发展角度进行考虑。

而事实上，此次改革不单
单只是限制薪酬，还有很重要
的一部分就是股权激励。消
息称，由财政部主导的国有金
融企业员工股权激励计划的
相关方案已经完成最后一轮
征求意见，即将正式试点。

这份计划主要看点是，为
发挥对国有金融机构从业人
员的长效激励机制，将对国有
金融机构从业人员实施股权
激励计划，计划推行用国有金
融机构从业人员一定比例的
薪酬购买所在公司的股票，从
而达到持股目的。试点成熟
后，将在国有及国有控股企业
中全面推开。
南都供稿

郑州取消限购半个月 看房的多了
二手房议价空间缩小
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郑州市取消房产限购半个月，市场发生了什么变化？郑州晚报记者近日走访市场了解
到，市场总体比较理性，一些楼盘看房的人明显增多，但是还没有出现房价马上上涨的
情形，同时二手房的议价空间缩小。
郑州晚报记者 胡审兵 实习生 王煜枫/文 郑州晚报记者 马健/图

近日，郑州晚报记者走访了
市区内多个楼盘。据各家楼盘
的置业顾问表示，他们的项目从
取消限购到目前还没有上涨，但
认为房价上涨已是一个趋势。

前天上午 10 时左右，郑州
晚报记者来到冉屯东路附近的
一家楼盘，该楼盘置业顾问翟先
生介绍，目前该楼盘，共 7 栋楼，
开盘至今卖的只剩下 4 套房子
了，房价在每平方米 8000~8500
元，从取消限购以来，一直没有
上涨。

“郑州取消限购以后，大家
都想着以后的房价肯定会上涨，

而目前房价还没有变化，所以近
期买房的人明显多了，这段时间
我自己就卖了五六套。”翟先生
说。

随后郑州晚报记者来到嵩
山南路附近一家楼盘售楼中心，
这里人很多，休息处坐满了前来
咨询的购房者，前台置业顾问的
电话也是一个接一个。

不过，王先生表示，毕竟郑
州刚取消限购，房价和贷款利率
等都还没有变化，随着买房人增
多，不可避免地会对房价有一个
客观的抬升。所以，房价上涨是
一个趋势。

购房者增加较多

限购令解除之前，很多房产项目打出“不限购”吸引消费者(资料照片）

二手房议价空间缩小

取消限购，也在对二手房
市场产生影响。杨女士在桐
柏北路的一家房产中介工作，
她告诉郑州晚报记者，之前咨
询租房的比较多，二手房买卖
的较少。随着限购取消，有些
人 把 目 光 投 向 了 二 手 房 市
场。“新楼盘价格高，如果不是

首套房，贷款利率也高，二手
房无论小区环境还是市内配
套，都比较成熟了，一些人与
其等期房不如买马上就能入
住的二手房。”

21 世纪不动产郑州区域
总经理王川昨日告诉郑州晚
报记者，从郑州取消限购的

两个星期来看，客户的网上
点击量增加了，上周的量比
前一周增加了 15%左右。另
外 ，以 前 因 为 限 购 政 策 存
在 ，房 贷 很 难 获 批 ，二 手 房
买卖双方议价空间较大，随
着限购取消，双方议价空间
缩小了。


